

EL IMPERIO ROMANO

El Imperio Romano nace en Roma. Roma era la ciudad más grande de Europa fundada en el año 753 antes de Cristo, situada en Italia. La fundaron Rómulo y Remo, que según la leyenda, fueron dos niños que los crió y amamantó una loba llamada Capitolina. Cuando crecieron fueron los primeros reyes de Roma.

Más tarde, la ciudad comenzó a crecer y sus soldados y habitantes empezaron a conquistar otros países a lo largo del Mar Mediterráneo, en Europa Oriental, Occidental Turquía, norte de África e incluso Egipto. Todos estos territorios que conquistaron los romanos formaron el Imperio Romano.

El Imperio Romano tuvo su máximo esplendor en los siglos I y II después de Cristo, pero comenzó a perder poder a partir del siglo III. A esto se le llamó "La caída del Imperio Romano", hasta su desaparición total. en el siglo V Pasó de ser el Imperio más extenso y poderoso de la época a ser derrotado por los llamados bárbaros que venían del este de Europa, los hunos, que los vencieron.

Los romanos poseían el mejor ejército de la época, formado por legiones y que se distribuía por todos los territorios conquistados. Cuando los soldados llegaban a un país, vencían a sus habitantes, creaban ciudades romanas y se quedaban con sus riquezas.

Los romanos también llegaron a España y la llamaron "HISPANIA ". Aquí se encontraron con que los españoles no los querían y lucharon contra ellos, pero perdieron. Uno de los territorios que más resistieron fue la zona de Zamora, llamada entonces Lusitania. Aquí aparece Viriato, que dirigía a las tropas españolas contra los romanos. Dice la Historia que los romanos le tenían miedo a Viriato y como no sabían que hacer para vencerlo compraron a tres de sus embajadores para que cuando estuviera durmiendo, lo asesinaran a puñaladas. Después de matarlo, fueron al campamento romano a cobrar su recompensa y el General romano les dijo "Roma no paga a traidores ", celebre cita que pasó a la posteridad y los mandó ejecutar.

Al final los romanos conquistaron Zamora y la llamaron " Ocelum Duri ", que significa Perla del Duero. Aquí dejaron su huella, sobre todo en

la zona de Benavente y los Valles, donde actualmente estas los Yacimientos romanos y su ruta arqueológica, en la que hay restos de construcciones, tumbas, casas, mosaicos, etc. de la época de los romanos.

Los que mandaban en el Imperio Romano eran los Emperadores, que no eran hijos de reyes, sino senadores romanos. El primer emperador fue Octavio Augusto. Luego hubo otros como Calígula (estaba loco), Claudio, Nerón (incendió Roma), Trajano, Julio Cesar, etc. Muchos fueron asesinados, por envidia y por poder.

Los romanos nos dejaron en herencia el llamado legado romano:

- El Idioma: Era el latín y de aquí sale el español, el francés, el italiano, etc.
- El Derecho Romano: Las leyes que elaboraron los romanos y que hoy en día, aunque se han actualizado, se siguen usando.
- Arquitectura: Los romanos eran grandes constructores y en las ciudades romanas construían:
 1. Teatros, anfiteatros, circos.
 2. Termas que eran baños públicos
 3. Templos, donde rendían culto a sus dioses

4. Acueductos, como el de Segovia, para llevar las aguas .

5. Alcantarillas

6. Foro romanos, que eran el centro de la ciudad, como si fuera la Plaza Mayor y alrededor de donde estaba la vida de la ciudad.

7. Calzadas romanas; fueron los primeros en construir carreteras de piedras para unir unas ciudades con otras

8. Mosaicos y estelas funerarias.

- En la Agricultura : Los romanos perfeccionaron el arado, construyeron canales de riego para que llegase el agua a los tierras y cultivaron trigo, viñas de uvas y olivos, que aquí antes no se conocían.
- En el comercio: Los romanos eran grandes comerciantes y tenían moneda propia de metal en la que estaban las caras de los emperadores. La moneda romana se llamaba denario.
- La religión: Los romanos eran politeístas, es decir adoraban a muchos dioses. El dios más poderoso era Júpiter, luego había otros como Diana, Marte, Saturno, Plutón, Venus, etc. Los romanos perseguían y crucificaban a los

cristianos y a veces los utilizaban para sus fiestas y diversiones. En los circos los soltaban a los leones.

En Roma los cristianos se escondían para salvar su vida , en las catacumbas que eran túneles de piedra que construían debajo de la ciudad.

- El calendario romano: Los romanos crearon el llamado calendario romano en el que los meses los llamaban según el Dios al que se le dedicaba.

En fin, el Imperio Romano fue el más grande e importante hasta que los españoles conquistaron América.

Espero que el Imperio Romano os guste tanto como a mí.

Gracias por escucharme

Zamora, Diciembre de 2008

EMILIO FERRERO GARCIA, 3º A